

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Pelaksanaan upacara *erdemu bayu* pada masyarakat Karo diikat oleh sistem kekerabatan yaitu *sangkep nggelu* atau sering disebut sebagai keutuhan hidup orang Karo. Dalam upacara ini yang sangat berperang ialah *rakut sitelu* yang terdiri dari *tegun sukut*, *tegun kalimbubu*, dan *tegun anak beru*.

1. *Tegun sukut* adalah kelompok dari pihak keluarga inti atau yang memiliki kegiatan upacara. *Tegun kalimbubu* adalah kelompok yang tertinggi pada masyarakat Karo dan kelompok yang paling dihormati dari setiap pihak. *Tegun anak beru* adalah kelompok yang sangat berperan penting dalam upacara *erdemu bayu* karena *tegun anak beru* yang mengatur seluruh acara dan ketidakhadanya *anak beru* maka upacara tidak akan berjalan dengan baik.
2. Upacara *erdemu bayu* dibagi menjadi tiga tahapan yaitu pra-upacara *erdemu bayu*, inti upacara *erdemu bayu*, dan pasca upacara *erdemua bayu*. Pelaksanaan *landek* dilaksanakan pada pelaksanaan tahap ke dua, yaitu pada inti upacara *erdemu bayu*. *Landek* dalam upacara ini sangat melibatkan sistem kekerabatan pada masyarakat Karo karena sistem kekerabatannya dapat berubah-ubah. *Landek sukut* adalah kegiatan menari yang pertama dilakukan, kemudian dilanjutkan dengan *landek*

kalimbubu dan yang terakhir yaitu *landek anak beru*. Bentuk penyajian *landek* dalam upacara *erdemu bayu* banyak menggunakan properti, diantaranya *sumpit, beras piher, kampil(sirih), amak mentar, tilam/amak kapal, uis jongket* dan kain panjang.

3. Upacara *erdemu bayu* pada masyarakat Karo adalah upacara yang harus dilaksanakan, sebab upacara ini adalah pemberian berkat secara adat bagi pasangan yang akan menikah. Jika hal ini tidak dilaksanakan, makak edua mempelai tidak diijikan melakukan upacara adat kepada anaknya kelak akan menikah, kecuali ia diberkati terlebih dahulu secara adat.

B. Saran

Dari beberapa kesimpulan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat diuraikan saran-saran sebagai berikut :

1. Sistem kekerabatan pada masyarakat Karo adalah salah satu sistem yang sangat perlu diketahui bagi masyarakat Karo, khususnya bagi anak muda Karo karena dengan adanya sistem kekerabatan ini masyarakat Karo dapat menjalin hubungan kekeluargaan dengan orang lain yang baru dikenal
2. Hendaknya masyarakat Karo membuat buku tentang upacara adat Karo khususnya upacara *erdemu bayu* agar dapat dipelajari dengan jelas tahapan-tahapan dan aturan-aturan dalam upacara Adat Karo dan anak muda suku Karo tahu akan pentingnya upacara adat didalam kehidupan masyarakat Karo